

La crèche de Jean, a l'allure d'un graphisme, d'un logo ! Yonathan

La crèche de Jean, a l'allure d'un graphisme, d'un logo !



Le 25 décembre 2020 Noël

**Comment être heureux ... en cette période de pandémie qui n'en finit pas ?
... en cette fête de Noël où la prudence risque de nous voler l'espérance de la fête ?
... en ces jours où nous espérons la trêve de toute hostilité qui nous donnerait tant de bonheur ?**

**Et en plus voilà que l'évangile de Jean ne nous parle même pas de la crèche de notre enfance ?
Des jeunes de l'Aumonerie me disaient souvent que St Jean difficile à suivre, était barjot !**

Lorsque l'on interroge les évangélistes, sur l'origine de Jésus, deux d'entre eux nous emmènent à la crèche. Matthieu et Luc...

**L'un nous dit que Jésus est descendant d'Abraham. L'autre nous dit que Jésus était fils de Joseph, d'Abraham, d'Adam, fils de Dieu. L'un nous dit que les visiteurs de la crèche étaient des bergers
L'autre nous dit que les visiteurs de la crèche étaient des mages**

Tout cela semble aussi cafouillis que la crise sanitaire dans l'air du temps !

Quant à Marc, il répond à la question des origines, en un verset concis :

« Jésus est le fils de Dieu, voilà d'où il vient ! »

**Reste Jean s'il ne parle pas de la crèche, il nous parle des commencements ;
nous rappelant qu'au commencement était le Verbe !**

Que le verbe est la lumière ! Et que tout tourne rond !

Oui comme un dit souvent : « St Jean est compliqué ! »

Essayons de percevoir « sa crèche » en fait, contenue dans un logo, un condensé...

Elle est plus, symbolique que narrative ! On la dirait aujourd’hui, elle est moins présente, plus actuelle.

Alors à nous de déchiffrer, les personnages, les événements, l'intrigue : Dieu se donne à chercher ! La crèche de Jean, à l'allure d'un graphisme dont son centre ou commencement, génère un avenir... C'est un symbole, un rond... comme un ventre !

Comme la courbe des dos inclinés des acteurs autour de l'enfant !

Jean nous dit que Jésus « ce n'est pas dans la tête » qu'il naît et se communique !

D'ailleurs nul n'a vu un enfant passer du cerveau de sa mère au berceau ?

Une naissance ça vous prend aux entrailles !

Et puis un logo (logos) c'est la parole.

La crèche de Jean comme logo, comporte déjà bien des mots qui n'apparaissent pas encore !

Ils vont finir par devenir paroles, puis une histoire, des actes, la force d'une relation !

Oui à Noël tout est dit mais tout reste à découvrir et dévoiler !

Et enfin ce logo est criblé de lumière !

Quand Marie & Joseph ont cherché refuge dans l'auberge, il n'y avait plus de place pour eux ; la lumière baignait tant d'humains dans la salle haute de l'auberge, occupés à manger, boire et à s'amuser... insouciants de celui qui arrive...

Pourtant nous dit Jean : « Le Verbe était la vraie Lumière, qui éclaire tout homme en venant dans le monde. Il est venu chez lui, et les siens ne l'ont pas reçu. » On ne remarque la lumière que dans la nuit !

Alors cet enfant auquel on n'ouvre pas la porte, va naître à l'écart, dans cette étable, faite de paille, pour tous ceux qui sont sur la paille, de silence dont a besoin l'enfant né, de nourriture, d'ombre sur laquelle il se révèle lui-même lumière !

Une lumière trop intense pour être contenue dans l'étable ;

une lumière qui est projetée au-delà de la crèche, en étoile qui est, et qui a le sens de la visite !

Pour que le plus grand nombre riche ou pauvre proches ou lointain,

la reçoive et devienne enfants de Dieu !

Évangile de Jésus Christ selon saint Jean

Au commencement était le Verbe,

et le Verbe était auprès de Dieu,

et le Verbe était Dieu.

Il était au commencement auprès de Dieu.

C'est par lui que tout est venu à l'existence,
et rien de ce qui s'est fait ne s'est fait sans lui.

En lui était la vie,

et la vie était la lumière des hommes ;

la lumière brille dans les ténèbres,

et les ténèbres ne l'ont pas arrêtée.

Il y eut un homme envoyé par Dieu ;

son nom était Jean.

Il est venu comme témoin,

pour rendre témoignage à la Lumière,

afin que tous croient par lui.

Cet homme n'était pas la Lumière,

mais il était là pour rendre témoignage à la Lumière.

Le Verbe était la vraie Lumière,

qui éclaire tout homme

en venant dans le monde.

Il était dans le monde,

et le monde était venu par lui à l'existence,

mais le monde ne l'a pas reconnu.

Il est venu chez lui,

et les siens ne l'ont pas reçu.

Mais à tous ceux qui l'ont reçu,

il a donné de pouvoir devenir enfants de Dieu,

eux qui croient en son nom.

Ils ne sont pas nés du sang,

ni d'une volonté charnelle,

ni d'une volonté d'homme :

ils sont nés de Dieu.

Et le Verbe s'est fait chair,

il a habité parmi nous,

et nous avons vu sa gloire,

la gloire qu'il tient de son Père

comme Fils unique,

plein de grâce et de vérité.

Jean le Baptiste lui rend témoignage en proclamant :

« C'est de lui que j'ai dit :

Celui qui vient derrière moi

est passé devant moi,

car avant moi il était. »

Tous, nous avons eu part à sa plénitude,

nous avons reçu grâce après grâce ;

car la Loi fut donnée par Moïse,

la grâce et la vérité sont venues par Jésus Christ.

Dieu, personne ne l'a jamais vu ;

le Fils unique, lui qui est Dieu,

lui qui est dans le sein du Père,

c'est lui qui l'a fait connaître.

– Acclamons la Parole de Dieu.

